

10/05/2009

Museo de minerales y fósiles de Urretxu. "Un nuevo impulso al museo"

El museo de minerales y fósiles de Urretxu es el primero que se abrió en la comarca, hace ya 22 años. Está situado en la planta baja de la casa de cultura, muestra la colección de la familia Aguado y se abrió por iniciativa de estos coleccionistas locales. Javier Aguado Goñi sigue siendo uno de los dinamizadores de este proyecto y siempre ha considerado que no se exprimen al máximo las posibilidades que ofrece el espacio. El Consistorio ha decidido hacer un esfuerzo para ponerlo en valor, coincidiendo con el Día Internacional de los Museos.

Para empezar, hace unos meses los vecinos tuvieron ocasión de poner un nombre al museo. Primero presentaron sus propuestas y después tuvo lugar una votación, que se saldó con la elección de la denominación Urrelur.

Ahora se ha dotado al museo de imagen propia, un diseño que ha sido realizado por el legazpiarra Mattin Osinalde y está formado por el fósil de un amonite y un cuadrado que simboliza el municipio de Urretxu.

Actos

También se ha organizado un completo programa para celebrar el mencionado Día Internacional de los Museos. Para empezar, Urrelur ha sacado sus fondos a la calle y los vecinos tienen ocasión de participar en un juego. Los escaparates de 40 comercios de la asociación BiTartean de Urretxu y Zumarraga exponen otras tantas piezas hasta el día 19 y los vecinos pueden llevarse un regalo con sólo completar los cartones que se entregan en la casa de cultura y en las mencionadas tiendas.

Los participantes que respondan las 40 preguntas, una por cada tienda y mineral o fósil expuesto en ella, se llevarán un llavero con un mineral. También pueden responder 20 y, en ese caso, se llevarán dos piezas pétreas.

La información está disponible en los propios escaparates. Tras llenar los cartones, los urretxuarras y zumarragarras han de entrar en diez tiendas para que les pongan otros tantos sellos. Finalmente, deben entregar los cartones en la casa de cultura de Urretxu.

Los días 14, 15, 18 y 19 pueden hacerlo de 17.00 a 20.00 horas y el 16 y el 17 de 12.00 a 14.00 y de 17.00 a 19.30 horas.

Si todas las respuestas son correctas, recibirán automáticamente el premio. Además, participarán en el sorteo de una geoda de amatista. Ésta se sorteará el día 20, a las 13.30 horas, en la propia casa de cultura.

La técnica del gabinete de asistencia al comercio, Ainhoa Maiztegi, y la socia de BiTartean, Noelia Branderiz, han recordado que los comerciantes participan por tercer año consecutivo en esta iniciativa, que permite acercar los minerales y los fósiles a los vecinos y promueve el comercio tradicional. Cabe destacar que en 2007 colaboraron 23 comerciantes, el año pasado fueron 30 y en 2009 son 40.

Además de este juego, se han organizado jornadas de puertas abiertas y visitas guiadas.

Desde mañana hasta el viernes y el lunes 18, el museo estará abierto de 17.00 a 20.00 horas. El fin de semana que viene se abrirá de 12.00 a 14.00 y de 17.00 a 19.30 horas. Las visitas guiadas serán el sábado 16 a las 17.30 y a las 18.30 y el domingo 17 a las 11.30 y a las 12.30. La primera visita de cada jornada será en euskera y la segunda en castellano.

El museo expone habitualmente más de 600 minerales y 400 fósiles, pero estos días se pueden ver también troncos fósiles pertenecientes a la colección de Javier Aguado. Cabe destacar que el más antiguo tiene la friolera de 226 millones de años. Por otro lado, el coleccionista urretxuarrá estuvo el miércoles en el cale (unión de las perforaciones de ambos lados) del túnel de Argisao y recogió piezas de pirita, calcita, pizarra y cuarzo, que también se exponen en la casa de cultura.

Por último, el museo Urrelur ha organizado una excursión mineralógica y paleontológica. Los excursionistas están citados el sábado que viene, a las 7.30 horas, en la plaza Iparragirre de Urretxu. Un autobús les llevará a La Rioja y allí visitarán tres lugares, en los que recogerán minerales.

Los interesados en participar deben pagar 35 euros. Para ello, pueden acudir a la casa de cultura, llamar al número de teléfono 943 038088 ó enviar un mensaje a la dirección de correo electrónico kultura.ur@urretxu.net.

Los menores deben abonar 25 euros y están incluidos el transporte y la comida.